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2023～2024年度 テーマ CREATE HOPE in the WORLD　̶ 世界に希望を生み出そう ̶
2023～2024年度 R.I.会長 ゴードン R. マッキナリー （サウス・クイーンズフェリーRC／スコットランド、ウェストロージアン）
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令和　00　年　01　月　00　日　　　　　　　第　0,0005　回例会　　　　　　　　　　　NO　6 5 15 3,527 40

会 長 挨 拶
会長　円田　浩司

　本日も定刻にお集まりいた
だき、誠にありがとうござい
ます。
　ロータリーの特別月間で言
えば、今月は「青少年奉仕月
間」です。青少年奉仕とは、若い人々の育
成を支援するプログラムを提供することで、
インターアクトやローターアクト、RYLA、
そして青少年交換や奨学生制度などが代表
的なプログラムとなっています。ちなみに
ここで言う「青少年」とは、インターアクター
やローターアクター、すなわち12歳から30
歳までを主に指しています。
　一般的に「青少年」の年齢の範囲がどの
ぐらいかと聞かれたら、小学生くらいから
二十代までと答える方が多いと思いますが、

「青少年」という言葉の本来の意味である「青
年」と「少年」に分けると、少し様相が変わっ
てきます。厚生労働省のいくつかの資料に
よれば、「少年」は5～14歳とされていて私
たちの感覚とほぼ同じですが、「青年」は15
～24歳となっていて少し範囲が狭まります。
他には「青少年保護育成条例」などでは18
歳未満が対象となり、上限年齢がもっと低
くなる例も見られます。それとは逆に上限
が高くなる例もあり、例えば「青年会議所」
は40歳までで、「商工会議所青年部」は45歳
まで、「法人会青年部」は50歳までと、「青年」
という言葉は比較的広く使われています。

　また、「少年」といえば先日の子どもの日
の記事によると、長崎県の14歳以下の人口
は70年前の四分の一になってしまっていて、
年齢別に見ても低くなるほど人数が少なく
なっており、「青少年」に直結する少子化の
問題は我が国の喫緊の重要課題となってい
ます。
　いずれにしても、若い人の育成を支援す
ることはロータリークラブの大きな使命の
一つですが、支援する方法がたくさん考え
られることは言うまでもなく、対象をどこ
にするかによってその手法を変える必要が
あります。当クラブもインターアクトクラ
ブとローターアクトクラブを提唱していて、
両クラブの活動の活性化はもちろん、それ
以外の青少年育成に関する事業への取り組
みにも、クラブとして今後益々力を入れて
いくべきだと思います。
　以上、本日の会長挨拶といたします。

例 会 記 録
◯ロータリーソング「奉仕の理想」

入　会　式
■川口　直人 さん　39歳
　有限会社 川口家染工場　部長
　推薦者／福田　金治 さん
　　　　　増本　一也 さん（カウンセラー）
　委員会配属／ 出席・例会委員会
　　　　　　　親睦活動委員会

《本　　日》会員数 73名（出席規定免除 21名）・出席 48名・欠席 25名・（内免除者欠席 11名）・ビジター　　ゲ ス ト
0
0 名・出席率 65.75 ％

《 4月24日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 39名・欠席 33名・（内免除者欠席 14名）・メークアップ 3 名・修正出席率 72.41 ％
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新会員挨拶
　㈲川口家染工場の川口直人と申します。
旗・幕・のぼり等を中心に製造販売してお
ります。
　歴史、伝統ある佐世保ロータリークラブ
への入会をご承認いただき感謝申し上げま
す。
　最年少の会員になると伺っておりますが、
是非可愛がっていただければと思います。
　ロータリー会員としては勿論、人生的に
もまだまだ未熟者で、ご迷惑をお掛けする
かと思いますが、今後ともご指導ご鞭撻の
程、宜しくお願いいたします。

幹 事 報 告
幹事　大神　吉史

1.公益財団法人ロータリー米山記念奨学会
　ハイライトよねやま290号
　2024年5月13日発行

委員会報告
■奉仕プロジェクト委員会
 委員長　坂本　　敏
職場訪問のご案内
　今年度は下記の通り職場訪
問を実施いたします。
　長野会員の梅ヶ枝酒造㈱は
1787年大村藩主・大村純鎮公
より「梅ヶ枝（うめがえ）」の名を賜る。地
下300メートルからの名水に恵まれ、以来
200有余年、米づくりから酒づくりまで日々
こだわりの手づくりをされています。
　現在、焼酎・リキュール・ジン・甘酒・

漬物など種類が多いのが特徴ですが、新た
な事業の取り組みでウイスキー製造も始め
られましたので製造過程等を見学いたしま
す。
　多数のご出席をよろしくお願いいたしま
す。
　場所／梅ヶ枝酒造㈱
　　　　佐世保市城間町317 TEL59-2311
　日時／令和6年5月22日㈬　例会終了後
　　　　13：30　 例会終了後　レオプラザホ

テル佐世保発
　　　　　→  乗り合わせご希望の会員は

委員会にて調整いたしま
す。

　　　　14：30 梅ヶ枝酒造㈱　集合
  施設内見学（所要時間約60

分）、試飲
　　　　15：30 梅ヶ枝酒造㈱発　予定

「空き缶回収キャンペーン」のご案内
　下記の通り佐世保市主催の空き缶回収キ
ャンペーンに参加いたしますので、多数の
ご出席を宜しくお願いいたします。
　実施日時／令和6年6月2日㈰
　　　　　　集合時間 8：50　出発式 9：00
　　　　　　（雨天時は6月9日に延期）
　集合場所／佐世保市役所
　　　　　　本庁舎玄関前広場

朗遊会報告
　米倉洋一郎

　5月19日㈰に行ないます市
内8RCゴルフコンペスタート
表をセルフボックスに入れて
おります。
　なお6月の朗遊会のコンペ
の案内もセルフボックスに入れております。

慶　　　　祝
 親睦活動委員会　稲木　　聡
○誕生月のお祝い
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　長野　哲也 さん（ 2日）
　船越　　温 さん（ 2日）
　内海　暢邦 さん（ 7日）
　中島　　顕 さん（ 8日）
　前田　真一 さん（13日）
　安部　直樹 さん（19日）
　加納洋二郎 さん（24日）

ニコニコボックス
親睦活動委員会　長島正太郎 

円田　浩司 会長、大神　吉史 幹事
出端　隆治 副幹事、増本　一也 さん
長島　　正 さん、草津　栄良 さん
福田　金治 さん、廣瀬　章博 さん
池田　真秀 さん、安福　竜介 さん
指山　　立 さん、松尾　文隆 さん
中村　徳裕 さん、古賀　　巖 さん
中島　　顕 さん、安部　雅隆 さん
田中丸善保 さん
　新会員川口直人さんの入会を歓迎してニ
コニコします。

福田　金吾 さん
　ついに7年間守って？きた最年少会員の座
をおりるときがきました。本日から川口直
人さんが最年少ですので、がんばってくだ
さい！また、川口さんは佐世保西高の2つ下
の後輩で、相浦族でもありますので、ちょっ
と先輩づらを吹かせながら入会を歓迎させ
ていただきます。

円田　浩司 会長、大神　吉史 幹事
出端　隆治 副幹事、米倉洋一郎 さん
草津　栄良 さん、廣瀬　章博 さん

中島　　顕 さん、古賀　　巖 さん
稲木　　聡 さん、村島弘二郎 さん
筒井　和彦 さん、橘髙　克和 さん
芹野　隆英 さん、坂本　　敏 さん
境　　竜馬 さん、長島正太郎 さん
増本　一也 さん、長島　　正 さん
山口　健二 さん、福田　金治 さん
松本　祐明 さん、長野　哲也 さん
池田　真秀 さん、福田　金吾 さん
安福　竜介 さん、山口　幸生 さん
指山　　立 さん、松尾　文隆 さん
坂元　　崇 さん、中村　徳裕 さん
大久保利博 さん、船越　　温 さん
前田　真一 さん、安部　雅隆 さん
内海　暢邦 さん、髙田　俊夫 さん
永瀬　徳豊 さん、田中丸善保 さん
　甲斐義博さんの卓話に期待してニコニコ
します。

長野　哲也 さん、船越　　温 さん
内海　暢邦 さん、中島　　顕 さん
前田　真一 さん、加納洋二郎 さん
　誕生月のお祝いを頂きありがとうござい
ます。

◇
ニコニコボックス 本日合計 63,000円
 累　　計 1,334,000円

卓　　　　話
「走りながら考える」

新会員　甲斐　義博 さん
（市議会議員）

　皆様こんにちは。佐世保市
議会議員で、元海上自衛官の
甲斐義博です。
　佐世保地方総監や再来週実
施される水陸機動団長のよう
な高尚な卓話ではなく、本日は「走りなが
ら考える」と題しまして、陸上・海上・航
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クラブ会報・広報委員会 委 員 長：長野　哲也　　委　員： 岩崎　正俊・山口　幸生
副委員長：中川　知之　　 　　　　田村　和大・梅村尚一郎

（今週の担当：長野　哲也　カメラ担当：田村　和大）

＊今後の例会予定＊ 
 5月22日 長崎県立佐世保青少年の天地
 施設長　山口　政則 様
　　29日 水陸機動団長 兼 相浦駐屯地司令
 陸将補　北島　　一 様
 6月 5日 株式会社フードロスバンク
 代表取締役
 日本ガストロノミー学会設立
 代表　山田早輝子 様
　　12日 新会員　藤野　啓介 さん
 株式会社十八親和銀行
 取締役専務執行役員
　　19日 クラブ協議会
　　26日 クラブ協議会

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊ 西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、 
メークアップにもなりますのでご活用ください。

＊ RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。

空自衛隊の特色を踏まえて、私が護衛艦「い
ずも」艦長の時に実施しました熊本地震対
応の経験談を、歴史と伝統のある佐世保ロ
ータリークラブにおいて、卓話を行わせて
いただきます。
　まず、自己紹介から。出身は宮崎県、昭
和62年から令和4年までの約35年間、海上自
衛官として勤務しました。主な配置として、

「まつゆき」「ありあけ」「しらね」「いずも」
の４隻の艦長を拝命させていただきました。
また、佐世保地方総監部の総務課長として2
年間勤務し、その際、コンパス21の方々に
は大変お世話になりました。佐世保ロータ
リークラブにも多くのコンパス21の会員の
方がおります。
　佐世保教育隊司令時の令和2年2月に脳出
血を発症し、左半身麻痺の後遺症が残り、
聞き取りにくいところもあると思いますが、
ご容赦ください。
　さて、陸上・海上・航空自衛隊の特色に
ついてです。この特色を表すのに、4字熟語
が用いられます。陸上自衛隊は「用意周到・
動脈硬化」、海上自衛隊は「伝統墨守・唯我
独尊」航空自衛隊は「勇猛果敢・支離滅裂」
と言われています。これは、それぞれの自
衛隊の移動速度、すなわち、陸自は部隊の
規模も大きいため、災害派遣等の任務で移
動するにもどこで補給するのか等綿密に計
画を立てないと、計画外のことが生起した
ら動脈硬化を起こし、海自は洋上を移動す
るため、速くはないが遮る物（島や敵艦船）
がない限り我が道を行く、空自は一度離陸
したらパイロットと管制官任せとなります。
　海自のこの特色から、洋上を移動しなが
ら気象海象等様々なことを考え、計画を最
適な方向に修正する、「走りながら考える」
ということを、「いずも」艦長時に実施した
熊本地震対応を基にお話しします。

　「いずも」艦長に着任してわずか二週間ち
ょっとで生起した熊本地震、艦として経験
のない陸自隊員及び車両の輸送、初めての
入港地、土曜日の夜から調整開始等、様々
な難問が山積する中、全ての乗組員が考え
知恵を出し合い、上級司令部その他多くの
部隊の協力・支援により任務を達成するこ
とが出来ました。
　市議会の一般質問でも海上自衛隊での経
験を活かし、佐世保市を少しでも住み良い
街にするべく活動してきましたが、今後も
佐世保ロータリークラブの皆様から様々な
ことを学び、市政に生かしていければ幸い
に存じます。


